



ASSEMBLÉE NATIONALE

14ème législature

Président de la République

Question écrite n° 29547

Texte de la question

M. Gérard Darmanin interroge M. le ministre des affaires étrangères sur la rencontre entre François Hollande et Hailemariam Desalegn. Le vendredi 19 avril 2013, le Président de la République s'est entretenu avec M. Desalegn, premier ministre éthiopien et président de l'Union africaine. Ainsi, il lui demande de bien vouloir lui préciser les objectifs de cette rencontre. De même, il souhaiterait connaître le contenu des échanges ainsi que le bilan de cet entretien.

Texte de la réponse

Le Premier ministre de la République fédérale démocratique d'Éthiopie, M. Hailemariam Desalegn, également président de l'Union africaine pour l'année 2013, s'est rendu à Paris en visite de travail, les 18 et 19 avril 2013, à l'invitation du Président de la République. A cette occasion, le Premier ministre éthiopien s'est entretenu, le 19 avril, avec le Président de la République. La veille, le ministre des affaires étrangères s'était également entretenu avec son homologue éthiopien, M. Tedros Adhanom. Les échanges ont permis de mettre en évidence la qualité des relations bilatérales et la confiance qui les anime, comme en témoignent la signature d'une nouvelle convention permettant de sécuriser l'avenir du lycée franco-éthiopien d'Addis Abeba et le renforcement de la coopération en matière de défense. Le Président de la République et le Premier ministre éthiopien ont affirmé leur volonté d'approfondir ces relations, notamment en matière économique où le potentiel éthiopien doit se traduire par un accroissement de la présence des entreprises françaises, dont certaines investissent déjà dans les domaines de l'énergie et des infrastructures, et des échanges commerciaux. L'intensification de la coopération en matière culturelle, d'apprentissage du français et de soutien au développement de l'Éthiopie grâce aux activités de l'Agence française de développement a également fait l'objet d'un accord entre les deux chefs d'État. Les discussions sur les questions internationales (Soudan, Somalie, Nil, Mali, République démocratique du Congo, environnement) ont permis de mettre en évidence une convergence de vues sur les objectifs de sécurité, de stabilité et de développement en Afrique. Le Premier ministre éthiopien et président de l'Union africaine a notamment réaffirmé son soutien à l'intervention française au Mali aux côtés des troupes africaines et au déploiement d'une opération de maintien de la paix des Nations unies afin de permettre au pays de recouvrer sa souveraineté et de faire échec au terrorisme. M. Hailemariam Desalegn a également fait part de son souhait de travailler avec la France sur le changement climatique et l'organisation de la prochaine conférence internationale de 2015.

Données clés

Auteur : [M. Gérard Darmanin](#)

Circonscription : Nord (10^e circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 29547

Rubrique : État

Ministère interrogé : Affaires étrangères

Ministère attributaire : Affaires étrangères

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [18 juin 2013](#), page 6252

Réponse publiée au JO le : [16 juillet 2013](#), page 7429